

7

**RESEÑAS Y COMENTARIOS
SOBRE EVENTOS CIENTÍFICOS.
DIÁLOGOS EN TORNO A LA REFORMA EN
LA UNIVERSIDAD NACIONAL DEL LITORAL**

Fabiana Alonso

Dos eventos científicos que tuvieron lugar en 2017 en la Universidad Nacional del Litoral tematizaron y problematizaron las distintas aristas de la Reforma Universitaria de 1918 y su proyección. El primero de ellos fue el VIII Encuentro Nacional y V Latinoamericano «La Universidad como objeto de investigación. La Reforma Universitaria entre dos siglos», como continuidad de los encuentros que se vienen realizando desde 1995 en distintas universidades nacionales. Se desarrolló entre el 3 y el 5 de mayo y se organizó a partir de diez ejes temáticos: Política y gobierno universitario; Economía y financiamiento; Currículum y enseñanza en el nivel superior; Producción y transferencia del conocimiento; Campo ocupacional. Grado y posgrado; Educación y trabajo; Historia de la universidad: instituciones, disciplinas y sujetos; Evaluación y acreditación universitaria; Tecnologías en la enseñanza; Internacionalización de la educación superior y Extensión universitaria. Además del trabajo en comisiones hubo presentaciones de libros y revistas, talleres, conferencias y paneles de especialistas argentinos y extranjeros.

Entre el 7 y el 9 de septiembre se desarrolló el III Congreso de Extensión Universitaria de AUGM «Democracia, derechos humanos e inclusión social. Camino a los 100 años de la Reforma Universitaria». En las mesas temáticas participaron equipos extensionistas de diversos países de América Latina y de numerosas universidades argentinas. La extensión, como una de las actividades sustantivas de la universidad, fue abordada en sus distintas dimensiones y problemáticas. Entre sus objetivos se planteó la necesidad de reflexionar sobre la actualización de la Reforma Universitaria de 1918 en las actuales políticas de extensión.

En lo que respecta a 2018, a fines de abril se desarrolló la IX Reunión Anual del Comité Académico de Historia, Regiones y Fronteras de la Asociación de Universidades Grupo Montevideo (AUGM). En este encuentro internacional, en el marco de la conmemoración del Centenario de la Reforma Universitaria y como preparatorio del Centenario de la creación de la Universidad Nacional del Litoral, se presentaron avances de investigaciones en los siguientes ejes temáticos: El proceso de construcción del Estado y la nación; Mundo del trabajo y movimientos sociales; Historia de los indígenas y afrodescendientes; Historia comparada de América Latina; Universidad, Estado, sociedad: historias y actualidad.

A fines del mes de mayo tuvieron lugar las «VII Jornadas de estudio y reflexión sobre el Movimiento Estudiantil argentino y latinoamericano». Considerada la Reforma Universitaria como hito fundamental del movimiento estudiantil en la Argentina y en América Latina, este encuentro propició el intercambio entre disciplinas y enfoques para la investigación, delimitando un marco temporal que se extiende desde principios del siglo XX hasta nuestros días. Los ejes temáticos fueron los siguientes: El movimiento estudiantil argentino entre los antecedentes de la Reforma Universitaria de 1918 y la Revolución Libertadora de 1955; El movimiento estudiantil de la Reforma a la Revolución (1955-1976); El movimiento estudiantil, de la última dictadura a la actualidad (1976-2012); El movimiento estudiantil latinoamericano.